

## Dernier hommage (suite de la p. 5)

Affaires extérieures pendant quatre ans jusqu'à sa nomination au poste d'ambassadeur et représentant canadien auprès de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et auprès de l'Organisation européenne de coopération économique.

Nommé successivement ambassadeur à Rome, en 1962, et en France, en 1964, il revint au Canada en 1968 après avoir été nommé sous-secrétaire d'État responsable des arts, de la culture, du bilinguisme, de l'éducation et de la citoyenneté. En 1973, au moment de sa nomination au poste de gouverneur général, il était ambassadeur en Belgique et au Luxembourg. Il quitta le poste de gouverneur général en janvier 1979.

Peu de temps avant sa mort, M. Léger avait mis la dernière main à un recueil de ses souvenirs de gouverneur général. Il avait entrepris, par ailleurs, la rédaction d'un essai sur le Conseil privé, dans lequel il suggérait le rôle que celui-ci pouvait jouer.

### Messages de condoléances

De nombreux messages de condoléances et déclarations ont afflué à l'annonce du décès de M. Léger.

Dans un télégramme de condoléances au Canada, la reine Elizabeth souligne que M. Léger s'était mérité l'admiration de tous par le grand courage qu'il avait manifesté à la suite de sa maladie. La Reine a également envoyé un message à Mme Léger.

L'actuel gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, a fait l'éloge de son prédécesseur, citant ses nombreux talents et son grand dévouement au Canada. M. Schreyer a rappelé que M. Léger avait su imprimer un nouveau cachet à son rôle. Sa maîtrise de la langue, écrite et

parlée, et son humour subtil reflétaient bien sa vaste culture, a poursuivi M. Schreyer. Non seulement, M. Léger a su, dans l'adversité, s'acquitter de sa tâche avec distinction mais il l'a fait de façon à insuffler espoir à tous ceux qui, comme lui, souffraient, a conclu M. Schreyer.

En apprenant la nouvelle du décès, le premier ministre du Canada, M. Pierre Trudeau, a déclaré: "Le Canada perd un de ses fils et de ses serveurs les plus remarquables". "Serveur du Canada, M. Jules Léger n'a jamais oublié ses racines et les Canadiens français lui doivent une dette de reconnaissance pour l'immense labeur qu'il aura déployé toute sa vie en leur faveur", a ajouté le premier

ministre. M. Trudeau a aussi souligné le rôle joué par M. Léger au début des années 70 pour doter le Canada d'une loi sur les langues officielles et d'une politique culturelle.

Le chef de l'Opposition aux Communes, M. Joe Clark, a déclaré que les Canadiens n'oublieraient pas le dévouement de M. Léger, ni sa générosité d'esprit, tandis que le chef du Nouveau Parti démocratique, M. Broadbent, a souligné la noblesse de M. Léger, qui croyait profondément en la dualité du Canada. "Il nous manquera pour la simplicité et la sérénité qu'il a apportées à une vie consacrée au service du public et qui a culminé dans la fonction de gouverneur général", a conclu M. Broadbent.

## Nouvelles brèves

L'avion d'affaires *Challenger* de la firme Canadair a reçu le 10 novembre son certificat d'homologation de la Federal Aviation Administration (FAA) des États-Unis. La FAA a décerné ce certificat après avoir soumis le *Challenger* à 32 heures de vol d'essai à Mojave (Californie). Le *Challenger* avait reçu un certificat équivalent, il y a trois mois, du ministère canadien des Transports. Canadair a déjà 180 commandes pour le modèle standard ou le modèle allongé du *Challenger*, signale le communiqué de la Compagnie. Quelque 130 d'entre elles sont des commandes fermes.

Le Canada versera \$165,6 millions à l'Association internationale de développement, section de la Banque mondiale, a promis le ministre des Finances, lequel a renouvelé la promesse canadienne d'établir une nouvelle société qui aiderait les pays pauvres à trouver du pétrole. Le montant mentionné par M. MacEachen est le premier versement d'une somme \$601,8 millions promise pour les trois prochaines années.

Le ministre des Finances a annoncé le 3 novembre que le taux de rendement des Obligations d'épargne du Canada a été porté de 10,50 à 11,50 p. cent, pour un an, à compter du 1er novembre 1980. Le taux de 10,50 p. cent s'appliquera aux années subséquentes. Le nouveau taux s'appliquera aux Obligations d'épargne du Canada de l'émission 1980-1981, présentement offertes au public, ainsi qu'aux obligations des dix émissions non échues en circulation, dont celle de 1968-1969. Le taux de rendement de l'émission

1980-1981 avait été établi, le 12 septembre dernier, à 10,50 p. cent pour chacune des sept années à l'échéance en 1987. La majoration annoncée reflète les fluctuations de taux d'intérêt sur les instruments d'épargne à court terme survenues depuis cette date.

Pour la troisième année consécutive, les Eskimos d'Edmonton (Alberta) ont remporté la coupe Grey 1980 de la Ligue nationale de football en battant les Tiger-Cats d'Hamilton (Ontario) par 48 à 10. Le match a eu lieu le 23 novembre à Toronto en présence de 54 649 spectateurs.

Un livre sur Terry Fox sortira le mois prochain. Publié par une maison d'édition de Toronto, General Publishing Co. Ltd., le livre contiendra des photos du marathon et une biographie de Terry Fox. Âgé de 22 ans, Terry Fox avait parcouru plus de 5 000 kilomètres à pied lorsqu'il dut abandonner, les médecins ayant découvert que le cancer qui lui avait coûté une jambe avait atteint les poumons. Terry a déjà recueilli \$15 millions pour la recherche sur le cancer. Les auteurs du livre, Gail Harvey et Jeremy Brown, ont abandonné les profits sur le livre qui leur reviendraient pour les donner à la Société canadienne du cancer.

La Société pour l'expansion des exportations (SEE) a annoncé la conclusion d'un accord de financement de US \$6,1 millions en vue d'appuyer la vente, à Fisco-Fuerza Aérea de Chile (corps d'aviation chilien), d'un *Buffalo DHC-5D* et de pièces de rechange connexes par The de Havilland Aircraft of Canada Limited, de Downsview (Ontario). Cette vente engendrera 209 années-personne au Canada.

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*

*Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.*